

UCR retoma compromiso con región centroamericana

3 FEB 2011 Sociedad



Uno de los acuerdos del Décimo segundo Congreso Centroamericano de sociología ACAS 2010, fue el analizar las complejidades de la región (foto Archivo ODI).

Centroamérica en ruta hacia el Bicentenario: Análisis de los desafíos sociales, económicos, políticos y culturales, será el enfoque para este ciclo 2011 de la **Cátedra Eugenio Fonseca Tortós**, de la Facultad de Ciencias Sociales y la Escuela de Sociología en coordinación con el Centro de Investigación y Estudios Políticos, CIEP.

La cátedra celebra 30 años de existencia y dará inicio el 15 de marzo con la presencia de la rectora de la universidad, Dra. Yamileth González García.

Mediante foros semanales dirigidos a estudiantes y público en general la cátedra Eugenio Fonseca Tortós, intenta reflexionar sobre los procesos y desafíos que enfrenta la región.

Esta iniciativa cuenta con la colaboración del Centro de Investigaciones de la Historia de América Central CIHAC, la Escuela de Historia, la Maestría en Historia, la Maestría en

Ciencias Políticas, la Maestría en Sociología y el Doctorado en Gobierno y Políticas Públicas.

La cátedra profundizará sobre las complejidades más recientes en la región centroamericana y sus desafíos, esto como antesala para la celebración del bicentenario de la independencia de España, según los acuerdos alcanzados en el Décimo Segundo Congreso Centroamericano de Sociología ACAS 2010.



Los foros de la Cátedra Eugenio Fonseca Tortós estarán abiertos para el público en general (foto de archivo con fines ilustrativos).

Era importante retomar los estudios sobre Centroamérica, “hemos abandonado la promesa de la sociología que fue tener una vocación de compromiso con Centroamérica, empezamos a desarrollar investigaciones con visión local y nos olvidamos de hacer investigaciones regionales”, afirmó la Dra. Nora Garita Bonilla, coordinadora de la cátedra y presidenta de ACAS.

Según el análisis de los organizadores de la cátedra la dinámica de siglos anteriores entre unión y desunión de la región permanece aún hoy, 19 años después de la firma de los acuerdos de Esquipulas. Mediante esta cátedra, la Universidad de Costa Rica contribuye a la discusión regional y al mejor entendimiento de estos procesos.

Por una resolución de la rectora a.i Dra. Libia Herrero cualquier estudiante de la Universidad de Costa Rica, podrá matricular la cátedra Eugenio Fonseca Tortós para este primer semestre 2011, debido a su carácter multidisciplinario y al abordarse temas de interés para los y las universitarias. La asistencia es obligatoria todos los martes durante este semestre.

Además podrá asistir otro tipo de público que no se matriculará pues se abrirá un foro abierto, es decir que quien lo desee puede asistir a las sesiones donde se tratará temática muy variada.

Cada semana habrá un foro con especialistas centroamericanos invitados a discutir sobre el Istmo.

Según la coordinadora de la cátedra, Dra. Nora Garita, se están realizando esfuerzos para poder transmitir en directo los foros y diversas actividades de la cátedra a toda la región centroamericana.

[María del Mar Izaguirre Cedeño](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

maria.izaguirre@ucr.ac.cr

Etiquetas: [centro de investigaciones de la historia de america central](#), [cihac](#), [escuela de historia](#), [la maestria en historia](#), [maestria en ciencias politicas](#), [maestria en sociologia](#), [doctorado en gobierno y politicas publicas](#), .